

# “Lo primero que voy a hacer es firmar el convenio OS-14 con Carabineros”

Marlene González, candidata del Partido Social Cristiano por Villa Alemana, critica que no se haya suscrito ese acuerdo en la comuna para potenciar la seguridad municipal.

Entrevista:  
 Marcela Kúpfer y Juan Riquelme

Por 27 años, Marlene González fue funcionaria en la Armada, parte de los cuales sirvió en el antiguo Hospital de Playa Ancha. Su otra veta tiene que ver con la dirigencia social, rol que ha desempeñado por 13 años. Actualmente presidenta de su junta de vecinos, presidenta del consejo de salud del Cesfam Las Américas, presidenta del Centro General de Padres del Colegio San Antonio e integrante del Concejo Comunal de los Proyectos Participativos.

De allí saltó a la carrera municipal por Villa Alemana, como representante del pacto Partido Social Cristiano e Independientes.

En “Voto a voto”, programa de entrevistas políticas que realizan La Estrella y SoyValparaíso.cl, González aborda los problemas de inseguridad que enfrenta la comuna y apunta a que, una de sus primeras medidas, será firmar el convenio OS-14 con Carabineros que permite patrullajes conjuntos entre personal municipal y de la policía y que, hasta ahora, no ha sido suscrito en la comuna.

**-¿Cuáles son los principales problemas que enfrenta Villa Alemana hoy?**

-Yo creo que el mayor problema que tenemos, como todas las comunas, es la inseguridad, tenemos que trabajar por darle mayor seguridad a nuestra comuna en todas las aristas. Tenemos también el tema de los am-



MARLENE GONZÁLEZ PROPONE “CONVERSAR CON TODOS LOS AMBULANTES”.

bulantes, los campamentos, hay poca iluminación...

En materia de seguridad, afirma que “primero que nada (tenemos que) firmar el convenio del OS-14 con Carabineros que corresponde a la comuna, con eso vamos a tener un alto mejoramiento; mientras más patrullaje, mientras más se vean rondando, los delincuentes empiezan a pensar dónde van a actuar, por lo mismo es súper importante que se firme. El OS-14 es un convenio que se creó en enero de 2022 donde las municipalidades actúan en conjunto con Carabineros en patrullajes, entonces ahí sí se aumenta la cantidad de patrullajes”.

**-¿Y por qué no se ha firmado?**

-Lo desconozco... Sentada ahí en el sillón, lo primero que haré será firmarlo, es lo principal, yo tengo que darle un respaldo a la comuna en seguridad.

**-¿Le gustan las iniciativas que se han tomado en torno al comercio ambulante en Villa Alemana, como La Comarca o los carritos, que hoy ya están desbordados?**

-Las medidas que se tomen lo tiene que ver la administración actual, en mi administración en ese caso es llamar primero que nada a conversar con todos los ambulantes, porque creo que aquí tiene que ver también con un

tema de comunicación, un tema de exigencia y de coordinación para que se respeten los espacios que se han elegido para que puedan funcionar, pero no me voy a referir a las gestiones que se han hecho porque no estoy en esa calidad de hacerlo.

**-¿Mantendría La Comarca como un espacio que se iba a dar justamente a los ambulantes y al día no ha sido totalmente utilizado?**

-Sí, la mantendría, pero con hartos cambios.

**-¿Y los carritos en el centro?**

-Yo creo que aquí hay que hacer un trabajo estratégico con respecto a los carritos, todo merecen

y tienen que trabajar, es un derecho para alimentar a la familia, para dar educación, para también tener un poquito de repente cuando tienen temas salud, pero insisto, esto es un tema estratégico, hay que hacer un estudio de cómo y dónde vamos a colocar los carritos, y que ellos también acepten.

Con respecto al comercio establecido, señala que “también hay que dar una seguridad al dueño, al que paga impuestos, aquí tenemos que hacer un miramiento para todos; el que está establecido yo sé que reclama que el ambulante no paga, pero lamentablemente cuando tienen que vender, venden igual, quizá hay comercio establecido que también tiene como una sucursal, por decirlo así... Yo creo que es súper importante que le demos la protección necesaria en seguridad aumentando, por ejemplo, más luminarias y volvemos a caer en lo mismo: más luminarias, más patrullaje, aumentar las dotaciones especialmente de la seguridad ciudadana con horarios extensivos.

**SALUD Y TACOS**

Como participante del Consejo Local de Salud, Marlene González resalta la necesidad de contar con un Sapu en el sector de Las Américas, que permita atender a la población del Barrio Norte.

“Uno de los sueños es

Grabado en:

la instalación de un Sapu, hay mucha gente adulto mayor, niños y hay sectores que están demasiado alejados (...) hay mucha gente que vive hacia arriba, hacia los cerros, hay que apuntar a ese proyecto para que salga”, señala.

También recalca la necesidad de contar con una brigada de Bomberos par el sector norte.

En materia de conectividad, a fin de aliviar los atochamientos que se producen en los pasos bajo nivel que atraviesan la línea férrea, señala: “Tenemos muy pocos pasos y lamentablemente se colapsan, los tacos de la mañana son horribles” y propone “más que quizá abrir otro paso, ampliar un paso nivel, donde pudiera tener quizás cuatro pistas y voy a tener quizás rápidamente una solución para tener una movilidad de los autos de entrada y salida”.

**DIVERSIDAD**

Consultada si mantendría las políticas y programas con enfoque de género y diversidad que ha desarrollado la administración de la alcaldesa Javiera Toledo, la candidata señala: “A todo hay que darle la oportunidad, tendría que sentarme con ellos ver los programas (...) Para mí es un tema respetable pero no lo tengo como una prioridad en mi proyecto”. ☺

Escanea este código y escucha la entrevista completa en SoyChile.cl